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Projets éoliens en Montérégie 
 
 

À qui de droit, 
 
 Je suis citoyenne de St-Bernard-de-Lacolle depuis le mois d’avril l’an 
dernier. J’y ai emménagé dans le but d’y fonder ma famille et de démarrer une 
entreprise agro-touristique d’ici peu. Je suis contre le projet éolien dans ma 
région. 
 
 Voilà qu’à peine installée, j’apprends qu’il y a un projet en cours pour 
installer des éoliennes juste derrière chez moi. Je suis allée aux assemblées 
municipales pour y apprendre que la majorité de celles-ci seraient installées à St-
Cyprien-de-Napierville, donc la municipalité ne peut pas grand-chose pour nous.  
 
 Avoir su que ces éoliennes étaient en projet, je peux vous affirmer que 
j’aurais cherché une maison ailleurs. Élever des enfants avec le bruit constant 
des éoliennes qui tournent, me semble vide de bon sens. Sans compter les 
risques de problèmes de santé plus élevés dus aux champs magnétiques émis 
par ces éoliennes et les fils à haute tension qui transportent l’électricité à partir 
de celles-ci, et bien sûr, le contesté syndrome éolien. Certains n’y croient pas, 
mais le risque y est, et ça me fait peur. Bien sûr, la pollution visuelle et le 
désolant spectacle de voir les plus belles terres du Québec gaspillées avec ce 
projet me brisent le cœur; je viens d’une famille de plusieurs générations 
d’agriculteur et je ne peux rester insensible à ce fléau. Je me dis même que si ça 
me décide de vivre ailleurs, ma maison aura de toute façon perdu sa valeur et je 
ne crois pas qu’un jeune couple sera décidé de vivre dans un endroit entouré 
d’éoliennes, s’ils ont le choix. Ce sera le dépeuplement de la région.  
 
 Pour ce qui est de mes chances de réussite dans ma future entreprise, je 
me retrouve là aussi ralentie. Puisque je planifiais une entreprise agro-touristique 
avec visites de ferme et animaux au pâturage, la santé de mes animaux est 
compromise par ces champs magnétiques et par le bruit causant la nervosité de 
ceux-ci, sans compter le désagrément des touristes face au bruit émis par ces 
moulins.  
 
 La Montérégie est une région où il reste encore bien du monde. Pourquoi 
mettre ces hélices dans la population? Le Québec est immense, et plusieurs 
régions sont inhabitées ou presque; plusieurs régions ne demandent qu’à avoir 
quelques emplois disponibles pour leurs occupants. Nous n’avons pas besoin 
d’éoliennes en Montérégie.  
 
 Sur ce, j’espère vous avoir fait comprendre mon point de vue.  
 Merci,  
 Nicole Van Hyfte 
 nicolevanhyfte@hotmail.com 


